

Unmissverständliches Bekenntnis zu Europa, Freiheit und Demokratie

Anlässlich der 65-jährigen Mitgliedschaft Österreichs im Europarat hat Außenminister Alexander Schallenberg dessen "Schlüsselrolle zur Sicherung unserer Grundwerte" bezeichnet. Der Beitritt Österreichs unmittelbar nach dem Wiedererlangen seiner vollen staatlichen Souveränität sei ein "unmissverständliches Bekenntnis zu Europa, Freiheit und Demokratie" gewesen, betonte Schallenberg.

Die Europäische Menschenrechtskonvention (EMRK) bezeichnete er als "das Markenzeichen schlechthin des Europarats", sie verkörpere die europäischen Grundwerte. In Österreich steht die EMRK im Verfassungsrang. "Im Angesicht von Terrorismus, Extremismus, Unterdrückung und Verfolgung enthält sie die stärksten Waffen, die wir besitzen: Menschenrechte, Demokratie, Freiheit und Rechtsstaatlichkeit", so der Außenminister. Diese Grundwerte seien keine Selbstverständlichkeit und müssten immer wieder bewusst gefestigt werden.